
Николай Грищенко

О
ткрывшийся 23 ав-
густа Международ-
ный военно-техни-
ческий форум «Ар-
мия-2020» дает воз-
можность не только
продемонстриро-
вать военную мощь
страны, но и заклю-

чить контракты на поставку 
перспективных образцов ору-
жия. Более 1,5 тысячи компаний
представят свыше 28 тысяч
образцов вооружения и техни-
ки. 

В прошлом году в выставоч-
ном центре «Патриот» было
подписано 46 государственных
контрактов на общую сумму 

свыше триллиона рублей. По-
этому неслучайно восемь веду-
щих на юге России предприятий
ВПК направили в Подмосковье
свои лучшие образцы боевой
техники.

Ростов-на-Дону продемон-
стрирует широкую линейку 
вертолетов семейства Миля.

Среди них выделяется но-
вейший ударный вертолет Ми-
28НМ. «Николай Михалыч»,
как неофициально называют
винтокрылую машину пилоты,
модернизирован с учетом опы-
та применения в Сирии.

Ми-28НМ получил новый
двигатель, а также авионику с

самой современной прицельно-
поисковой системой, которая 
позволяет взаимодействовать с 
беспилотниками. Стала выше 
максимальная и крейсерская 
скорость, увеличилась взлетная 
масса, а в кабине появился вто-
рой комплект управления. Все 
эти преимущества позволяют 
«Николаю Михалычу» выпол-
нять широкий спектр задач от 
разведки до уничтожения на-
земных и воздушных целей.

Интерес потенциальных по-
купателей вызвали обновлен-
ные модификации транспорт-
но-боевых вертолетов Ми-35М 
и Ми-35П «Феникс».

Названную в честь мифиче-
ской птицы Ми-35П можно 
оснастить обзорно-прицельной 

системой с матричным длинно-
волновым тепловизором треть-
его поколения, цветной телеви-
зионной камерой высокого раз-
решения и лазерным дальноме-
ром. Самое главное: Ми-35П мо-
жет эффективно бороться с бро-
нетехникой противника и пере-
возить восемь десантников. Вер-
толет вооружен подвижной
2-ствольной пушкой калибра 23
миллиметра, неуправляемыми
ракетами С-8. Также возможно
установить подвесные
пушечные контейнеры
и ПТУР «Атака-ВМ».

ВПК Оружейники юга намерены покорить покупателей 
на форуме «Армия-2020»

ру

Улетный «Михалыч» 
ОФИЦИАЛЬНО

В Волгограде прошли перегово-
ры председателя облкомэконо-
мразвития региона Галины Бы-
кадоровой с заместителем гу-
бернатора иранской провин-
ции Мазандаран по экономиче-
ским вопросам Хассаном Хей-
рианпуром. Сегодня Мазанда-
ран является важным торго-
вым партнером региона. Осно-
ву волгоградского экспорта в
Иран составляют зерновые
культуры, а также химическая
продукция. Из Ирана импорти-
руются товары неорганиче-
ской химии, керамическая 
плитка. Решено продолжить пе-
реговоры с участием предста-
вителей бизнеса и активизиро-
вать сотрудничество.

В Ростовской области разраба-
тывают «Стандарт благополу-
чия человека». Это документ, 
определяющий главные цели 
социальной политики и пути их 
достижения.

ЦИФРЫ

95 тысяч тонн винограда пла-
нируют собрать в этом году в
Крыму. Под виноградники на 
полуострове сейчас отдано 
19 тысяч гектаров. В прошлом 
году урожай составил около 
100 тысяч тонн, что на 20 про-
центов больше, чем в 2018-м.

200 новых уличных видеока-
мер установят в Элисте в рам-
ках проекта «Безопасный го-
род». Приборы нового поколе-
ния автоматически снимают 
показания. Ими оборудуют не
только улицы города, но и дво-
ры многоэтажных домов.

51 донское предприятие явля-
ется участником нацпроекта
повышения производительно-
сти труда. Из них 29 — в обраба-
тывающей промышленности, 
11 — в сельском хозяйстве, 
8 транспортных и 3 строитель-
ные организации.

В 2,5 раза выросла рентабель-
ность животноводства на Куба-
ни. Впервые за 30 лет удалось 
остановить снижение поголо-
вья крупного рогатого скота, а с
начала года и нарастить его на
18 тысяч голов. Кубань остает-
ся лидером в России по произ-
водству питьевого молока — за
пять лет показатель увеличился 
на 11 процентов.

В 1,5 раза увеличилась урожай-
ность овощей в Волгоградской 
области. Произошло это благо-
даря использованию местных
семян и современных техноло-
гий. Так, в 2019 году урожай-
ность составляла 366 центне-
ров с гектара (2009 год — 242,
2014 год — 300). Три года под-
ряд валовой урожай овощей 
превышает миллион тонн.

На форуме были представлены
модернизированные вертолеты
Ми-28Н с саблевидными лопастями, 
которые позволят увеличить 
максимальную скорость.

Марина Володина,
«Российская газета»

Ежегодно в агропромыш-
ленный комплекс государ-
ство и частные инвесторы 

вкладывают миллиарды рублей. 
Но исследование Всероссийско-
го института аграрных проблем 
и информатики им. А.А. Никоно-
ва показало, что социально раз-
витых сел не так уж много.

Такой анализ проведен впер-
вые, он позволяет сравнить ка-
чество жизни сельского населе-
ния в разных регионах. Рейтинг 
ЮФО — 28,86 — один из высоких 
среди округов. Но, как ни удиви-
тельно, южных территорий в 
пятерке лучших нет, хотя при-
родно-климатические факторы 
создают для этого все предпо-
сылки. Почему даже Краснодар-
ский край и Ростовская область 
оказались в хвосте первой де-
сятки, а другие субъекты ЮФО 
и вовсе не попали в нее?

Рейтинг составлен на основе 
74 показателей: учитывалась 
демографическая ситуация, 
здоровье людей, уровень бедно-
сти и безработицы, ресурсы 
личных подсобных хозяйств, 
инженерная инфраструктура и 
многое другое.

— Положение сельского насе-
ления в федеральных округах 
сильно различается, — сказал 

кандидат экономических наук
ЮФУ Юрий Пономарев. — Поло-
вина регионов ЮФО все же в
двадцатке лучших. Здесь хоро-
шо развит агропромышленный
комплекс, значит, есть работа.
Люди живут в больших хуторах
и станицах, где исторически
сложился высокий уровень со-
циального обустройства. Лишь
два субъекта из семи, Астрахан-
ская область и Республика Кал-
мыкия, попали во вторую часть
списка. Но разрыв между лиде-
рами и аутсайдерами значите-
лен, что свидетельствует о не-
равномерном развитии терри-
торий, а в условиях рыночных

отношений он будет только уве-
личиваться.

Показательно и отставание
южных территорий от лидеров
рейтинга — регионов ЦФО. Зна-
чит, даже вполне комфортные
условия для развития АПК не
определяют уровень жизни на
селе?

— Отставание регионов ЮФО
меня не удивляет, действитель-
но, села Центрального феде-
рального округа, которые про-
демонстрировали самые высо-
кие показатели, обустроены
лучше, — сказал председатель
Ассоциации крестьянских хо-
зяйств и сельскохозяйственных

кооперативов Ростовской обла-
сти Александр Родин. — В Крас-
нодарском крае также призна-
вали первенство Белгородской
области в этих вопросах. В ЦФО,
в частности, в Липецкой и Бел-
городской областях в сельскую
инфраструктуру вкладывали
значительные средства, и сей-
час дороги, учреждения здраво-
охранения и многое другое там
превосходного уровня. Есть еще
и такой фактор — площадь этих
областей небольшая. Там легче
проложить дороги, например.
Но и для них, и для нас остается
важнейшей проблемой сохра-
нение численности населения.

Если на Кубани регистрируется 
рост этого показателя за счет 
внутренней миграции (туда 
охотно едут северяне), то в Ро-
стовской области ежегодно вы-
бывают из сельских территорий 
около семи тысяч человек. Вос-
точные и северные районы пу-
стеют.

По словам Родина, пока про-
блему не удается решить даже с 
помощью мощных государст-
венных программ. Жизнь в де-
ревне до сих пор является жал-
ким подобием городской.

Кстати, по данным за 2019 
год в сельской местности про-
живает больше четверти всего 
населения страны. В 2020 году 
начала работать госпрограмма 
«Комплексное развитие сель-
ских территорий», до 2025 года. 
Одна из ее основных целей — со-
хранение доли сельского насе-
ления на уровне не менее 25,3 
процента.

Минсельхоз РФ готовит 
предложения о продлении этой 
программы еще на пять лет, до 
2030 года. Как полагают социо-
логи, привлекательность жизни 
в маленьких городах и селах бу-
дет расти, так как равномерное 
распределение людей по терри-
тории снижает риск эпидемий и 
других чрезвычайных происше-
ствий, и это шанс для возрожде-
ния села. •

ТЕМА НЕДЕЛИ Регионы ЮФО не попали в первые строчки рейтинга качества жизни сельского
населения

Путь к деревенскому комфорту

КОЛИЧЕСТВО БАЛЛОВ, НАБРАННЫХ СУБЪЕКТАМИ ЮФО В РЕЙТИНГЕ К АЧЕСТВА ЖИЗНИ 
СЕЛЬСКОГО НАСЕЛЕНИЯ, И ИХ МЕСТО СРЕДИ ДРУГИХ РЕГИОНОВ
Источник: ВИАПИ им. А.А. Никонова
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— Госпрограмма должна учесть ин-
тересы практически 40 миллио-
нов человек. Главная цель: качест-
венно изменить жизнь сельчан, 
приблизив условия их прожива-
ния к городским. Бюджетные 
средства надо использовать мак-
симально эффективно. Бывают 
случаи, когда выделены деньги на 
строительство новой школы, но
место для нее выбирается там, где 
нет нормальной дороги. Или фель-
дшерско-акушерский пункт раз-
мещается там, где нет водопрово-
да и электричества. Такого, конеч-
но, быть не должно. Развитие на-
ших сел должно быть умным и
комплексным.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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А К Ц Е Н Т

В прошлом году на выставке было
подписано 46 государственных
контрактов более чем на триллион 
рублей

Алексей Гордеев,
заместитель председателя
Госдумы РФ:

ФИЛИАЛЫ ФГБУ

«РЕДАКЦИЯ 

«РОССИЙСКОЙ ГАЗЕТЫ»

РОСТОВ-НА-ДОНУ: ул. Московская, 51/15, 4-й этаж.
Телефон: (863) 261-91-41. Е-mail: rostov@rg.ru

ВОЛГОГРАД: ул. Мира, д.19, офис 517.
Телефон:  (8442) 92-35-08. Е-mail: nvolga-rg@mail.ru 

КРАСНОДАР: ул. Северная, 324а, 5-й этаж.
Телефон:  (861) 259-21-11. E-mail: rgkrasnodar@mail.kuban.ru

СИМФЕРОПОЛЬ: ул. Пролетарская, 1 «А», офис 37. 
Телефон (3652) 60-02-13, 60-16-26. E-mail: il2009@list.ru

 КОРОТКО

Транспортное кольцо 
вокруг Ростова построят
в кратчайшие сроки
Вице-премьер РФ Марат Хуснуллин поручил ускорить
строительство транспортного кольца вокруг Ростова. 
Длина новой трассы составит 110 километров. По сло-
вам Хуснуллина, кольцевая автодорога не только ре-
шит проблемы сообщения в южном направлении, но и
даст толчок жилищному строительству. Профильные
ведомства проработают точные сроки, объемы и
источники финансирования. Напомним, сооружение 
транспортного кольца вокруг Ростова-на-Дону ведется
с 2017 года. Сейчас прокладывают 12 автодорог, кото-
рые входят в его структуру. Среди них обход Аксая и 
третья очередь Северного обхода Ростова. До 2024 года 
в строительство вложат около 100 миллиардов рублей.

На Кубани состоялся
первый бизнес-форум
для женщин «В деле»
Форум ориентирован на женщин, уже открывших свое
дело или только планирующих. По словам главы крае-
вого Фонда развития бизнеса Елены Пистуновой, ба-
рьеры на пути любого предпринимателя — отсутствие 
финансовых возможностей, нехватка знаний, опыта и 
уверенности. На форуме обсудили не только экономи-
ческие тренды и меры государственной поддержки, но
и рассказали, как начать бизнес на примере самых ин-
тересных проектов. Участницы форума прошли бес-
платную обучающую программу, созданную с учетом 
предложений деловых женщин Краснодарского края. 

Центр бережливого
производства создают
в Волгоградской области
Учебная производственная площадка «Фабрика про-
цессов» откроется до конца года на базе Волжского фи-
лиала Волгоградского технического университета.
Здесь будут обучать методам бережливого производст-
ва руководителей и сотрудников волгоградских пред-
приятий. Пройти курс, который включает теорию и пра-
ктические занятия, смогут работники компаний, реали-
зующих нацпроект «Производительность труда и под-
держка занятости». Полученные знания позволят им со-
кратить время производственных процессов, выров-
нять загрузку операторов, оптимизировать транспор-
тировку. Планируется, что к 2024 году к национальному 
проекту присоединятся более 90 предприятий.

До конца года лифты 
в Элисте приведут
в  порядок
В 15 многоквартирных домах столицы Калмыкии 40 
лифтов заменят на новые. Лифты будут установлены за
счет федерального и республиканского бюджетов — не-
обходимо около 80 миллионов рублей. Сейчас специа-
листы готовят проектно-сметную документацию, а в
октябре начнется установка оборудования. По словам 
главы республики Бату Хасикова, новые, качественные 
и безопасные лифты во всех многоквартирных домах
независимо от года постройки — большой шаг к улучше-
нию условий жизни горожан. К началу 2021 года в Эли-
сте все лифты приведут в нормативное состояние.

403 миллиона рублей
потратят на защитные 
средства для донских школ
Правительство Ростовской области выделило из об-
ластного бюджета на оснащение учебных заведений
бесконтактными термометрами, защитными и дезин-
фицирующими средствами 403 миллиона рублей. Как 
сказал губернатор Василий Голубев, необходимо и 
дальше сохранить низкий уровень распространения 
коронавирусной инфекции среди школьников и педа-
гогов. 1 сентября в школы региона пойдут 432 тысячи
детей, в колледжи и техникумы — 85 тысяч студентов.

По сообщениям корреспондентов «РГ»

ТОЛЬКО НА САЙТЕ

rg.ru/region/ufo
В России вступил в силу 
закон об индивидуальных 
тарифах ОСАГО

НАВЕДИ СМАРТФОН
СЧИТАЙ QR-КОД
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КАЛМЫКИЯ

АДЫГЕЯ

КРЫМ

45 место49,6

40 место50,7

10 место59,6

55 место47,9

19 место55,2

9 место59,9
24 место53,9
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